
人生的盤點 

 

 

       我伍翠玲，上人賜我法號（明柏）我住在馬來西亞霹靂州宜

力。家有六位兄弟姐妹，我排行第五。 

 

       小時候家境不好，在我十五歲那年，爸爸得了癌症，為了醫

治爸爸的病，做化療等等欠下很多債務，看到母親一個人撐起一

個家，心理很不捨，所以就決定休學，跟著媽媽每天淩晨兩點半

起身到膠園幫忙割樹膠，收膠汁，這樣的生活維持了兩年。 

 

       在我十七歲的時候，為了要多賺一些錢，就跟朋友到新加坡

車衣工廠工作，當時工廠的老闆接了很多訂單要趕著出貨，在老

闆的要求下，我還沒有申請到工作準證就留下來工作，才工作了

兩個星期就被移民局調查，沒收了護照一年不能回馬來西亞。 

 

       十九歲那年，自己想賺多一點錢幫補家用，再次離開家到了

日本工作。一年後傳來爸爸往生的消息，當場痛哭失聲，天天以

淚洗臉，頓時整個人突然覺得失去了方向，當時身處異國，爸爸

的離去沒辦法陪在身邊，一直是心裡的痛和遺憾，直到過了很長

的一段時間才能夠平復。 

 



       在日本工作了兩年，護照期滿後就回國到吉隆玻學栽縫，同

時也步入了我的人生第二階段結婚生子。孩子1歲以後為了想日

後生活能夠穩定些，在1999年我和先生再次到了日本工作，孩子

就請媽媽幫忙照顧。 

 

        在日本工作了四年，（2003年）就在要回國的那一個星

期，一位朋友發生了意外腦中風。因為沒有真實的工作準證，日

本政府是沒有照顧國外人的條例，當時身在國外的我們真的是求

助無門，幸好朋友當中剛好有一位說她認識馬來西亞的慈濟人，

在打電話回鄉拿到了日本分會的聯絡電話和地址，就跟著她去日

本東京的慈濟會所找慈濟幫忙。但當時因為要回馬來西亞了，所

以也沒有去多瞭解慈濟，第一次聽到慈濟，只知道慈濟是個慈善

團體而已。 

 

       回國後留在家鄉宜力相父教子，在一個因緣巧合下，家裡按

裝了大愛電視臺。看了大愛電視台，突然出現{慈濟}兩個字，感

覺好像很熟悉，就好奇的看了大愛劇場，才對慈濟有了一些瞭

解，也聽到  上人說：「世上兩件事不能等 (一)孝順，(二)行

善」，這句話刻骨銘心，因為爸爸的往生，這句話使我特別感

慨，所以在家公生病行動不便的時候，我每天都風雨無阻的煮飯

拿到3公里的老家去給他吃。媽媽生病不能自理的那段時間，我



也把握機會天天過去照顧她，行孝真的不能等，現在的我已經沒

有行孝的機會了。 

 

        在大愛電視劇裡常常看到慈濟人的身影還有那和諧可親的

笑容，慈濟人助人付出無所求，可是當時並沒有什麼感覺，因為

沒有真正的接觸到慈濟，也不知道原來在我的家鄉也是有慈濟人

的出現，當時只是把大愛電視劇當著節目看，心裡面是羨慕臺灣

的人有一位大智慧的師父在臺灣，讓大家追隨。 

 

       直到2011年，在孩子補習老師的家裡發現一本慈濟月刊，老

師說宜力也有慈濟人在收功德款，學校也有老師是慈濟人，當時

也沒有多想，只是叫補習老師幫孩子每個月交功德款。一年後有

位朋友【黃繡蘭】告訴我說，慈濟要在北海辦「歲末祝福」，問

我要一起去嗎？當時很好奇想要去看看真正的「藍天白雲」是不

是真的好像大愛台電視劇裡常常出現的一樣，所以就答應朋友一

起去參加，當我去到現場的時候看到很多慈濟人，他們每個都臉

帶笑容非常的親切在招呼來賓，這印象和我在大愛台看到是一樣

的，當下心里特別法喜，心裡就想如果宜力有慈濟，我一定要加

入，我要當慈濟人，我也要把這麼好的團體留在宜力，讓有需要

的人得到幫助，當時並不知道我的心願原來是會實現的。 

 



        這場的歲末祝福後，就認識了兩位在宜力任職的老師（楊

鍾惠和李健偉）他們都是慈青，同時也認識到了高烏華玲的師兄

師姊。接著就開始參與慈濟的人文展和訪視，第一次參與訪視才

讓我看到原來宜力也有這麼多辛苦的人需要救濟。慢慢的也開始

參與講座會，在他們的引領下，我走入了慈濟大門。 

 

        2013年，慈濟在宜力第一次辦大型活動（歲末祝福），當

時慈同師姐說需要20位的大德上台表演手語，因為宜力第一次有

這樣的活動，大家就很開心的到處找朋友一起學習手語，很快就

找到了20位朋友，當時大家都不知道什麼是手語，所以帶著好奇

的心過來學習。歲末祝福當天除了比手語，這20位比手語的朋友

還跟著師兄師姐一起分擔功能，當晚的出席人數有653位大德，

第一次參與團體活動而且是這麼大型的還要上台演繹手語，真的

是人生第一次，尤其是要挨家挨戶去邀請鄉親出席參加歲末祝

福，當時的心情是非常緊張，戰戰兢兢。歲末祝福圓滿結束後，

參與的大德非常的感動，而投入的志工更是法喜滿滿。這一場活

動後，讓宜力的鄉親開始認識和了解慈濟，同時也募到很多的捐

款會員。 

 

 



2014年因緣成熟，參與了志

工培訓課程，當時只有我一

個人參與課程，每次上課的

時候天未亮必須從宜力出發

到雙溪大年（大約路程是2個

小時）因為宜力是位在高山

上，路非常的斜和彎曲，感

恩李健偉老師好多次都是他

陪伴我去。當時由於兩個孩

子還小，先生在外地工作，

家裡沒有人照顧，所以也把

孩子一起帶過去上課。一直都很順利的完成了課程成為見習，也

感恩我的三位母雞 - 慈同師姐，慈妝師姐和慈賀師姐她們每個月

風雨無阻，不畏路途遙遠的定時過來宜力去訪視和做人文展，真

的讓我非常感動，感恩師姐們的一路陪伴我參與活動和共修，讓

我學習良多，學會用上人的法轉念頭，讓我越走越踏實。 

        



     

  

 

由於高烏華玲路途遙遠，師兄師姐一個月過來一次跟大家聯誼，

當時宜力沒有固定的地方聯誼，就借用楊鍾惠師姐的家作為共修

處。在經過大會的商議後，決定在宜力找一個店屋樓上做會所。 

         

      2016年，因緣成熟有機會回台受證，但是考慮到孩子還小，

怕出門了孩子沒有人照顧，又怕自己做不來，所以一直在考慮要

不要回去見上人，也問了家人和朋友的意見，大家都鼓勵我回去

見上人，尤其是林文榮師兄的一句話，他說：在這個世界上，很

多事情都不會讓你準備好的，時間就看自己怎樣去做安排, 這句

話讓我打開了心裡的結，經過多次考慮後就決定回台灣受證見上

人。 



 

 

 

 

2017年1月7號，宜力終於有了一個（家）會所，啟用當天，馬來

西亞第一顆種子敬愛的葉慈靖師姑及多位來自分會和其它社區的

法親家人長途跋涉蒞臨現場給予祝福。感恩一路走來在慈濟路上

是平順的，自己有這麼好的福報，除了自己投入菩薩道外，大女

兒同年也接受到慈濟資助就讀護士課程，2019年尾完成了護士課

程成為白衣大士後已經投入檳城慈濟的洗腎中心服務。 

 

回想起自己原本是內向的性格，不敢跟人溝通，但因為慈濟走入

人群，讓我學習如何跟人互動結好緣，在慈濟除了付出做好事，

還有上人的智慧引導讓我找到了人生價值。 



 

很感恩高烏華玲的師兄師姊把慈濟帶來宜力這個小地方，更感恩  

上人創辦了慈濟世界，讓我有機會學習付出無所求，能夠與大眾

結好緣。 

 

 

深深感恩! 

 

 


